## Les Aliénés devant la loi.

Par le Dr GEO. VILLENEUVE, Montréal-

M. le Dr Villeneuve a eu l'excellente idée de réunir sous forme de brochure sa magnifique étude médico-légale sur "Les Aliénés devant la loi",

d ejà publiée dans l'Union Médicale.

Inutite de recommander ce travail très utile au praticien qui depuis longtemps attendait un guide sûr et complet, tel que celui du Dr Villeneuve qui a voulu faire bénéficier ses confrères de son expérience et de ses labeurs.

Nous voyons avec une joie bien sincère l'un des nôtres rompre le silence par trop profond qui étousse notre petite littérature médicale canadienne-française, et nous espérons que son succès sera un puissant encouragement à tous nos consières et suitout à son auteur qui le mérite à coup sûr.—P. V. F.

Conférences pour l'Externat des Hôpitaux de Paris, Anatomie, Pathologie et Petite Chirurgie, par J. Saulieu et A. Dubois, internes des hôpitaux de Paris. I vol. grand in 8 de 720 pages, illustré de 200 figures, publié en 15 fascicules bi-mensuels, depuis le 1er Janvier. Chaque fascicule: 1 fr. Librairie J.-B. Ballière et fils, 19, rue Hautefeuille à Paris.

Deux internes des hôpitaux de Paris, MM. Saulieu et Dubois ont réuni un choix des questions d'anatomie, de pathologie et de petite chirurgie, que chaque année les médecins et chirurgiens des hôpitaux posent aux candidats du concours de l'externat et dont il juge par là même la connaissance indispensable aux jeunes gens qui vont débuter dans la pratique hospitalière.

Le programme de l'externat comporte tout d'abord une question d'anatomie descriptive. Chaque question est traitée aussi complètement que

possible, et exposée de façon claire et intelligible.

On a toujours choisi un plan logique: par exemple pour exposer les rapports des organes, les auteurs procèdent par voie de dissection, ou par voie chirurgicale. Ils mettent bien en saillie les grandes lignes anatomiques, classiques, ainsi que les points anatomiques qui éclairent les faits pathologiques, ceux qui ont de l'importance au point de vue opératoire.

En Pathologie, ils out donné la préférence à un plan clinique, dans lequel ils montrent les symptômes sous l'ordre où on les rencontre dans l'examen d'un malade. Ils notent l'aspect général, les signes fonctionnels et généraux, l'examen local par l'inspection, la palpation, la percussion, l'auscultation, la mensuration, s'attachant surtout à mettre en relief les symptômes importants par leur fréquence, leur valeur diagnostique, pronostique ou thérapeutique.

## Note au Praticien.

On vante beaucoup le Sanmetto comme remède interne dans les affections des organes gémto-urmaires, surtout dans les maladies de la vessie et de l'urèthre, cystites, orchites, uréthrites, etc.